
 

Sitzungsprotokoll der AFaT-Sitzung vom 12.05.2014 

Datum 12.05.2014 
Uhrzeit 18:00 (c.t.) 

Ort E52 
Anwesende Altertumswissenschaften / 
 Anglistik Tanja Fischer 

Adrian Assenmacher 
 FB III Verena Bitter 

Caitlin Derbeck 
 Geographie Reimar Schenkluhn 
 Germanistik Kristina Meilchen 

Mona Nolte 
 Informatik Christin Kreutz 
 Japanologie Aylin Ercan  

Jessica Portz 
 Jura / 
 Kl. Philologie / 
 Kunstgeschichte Dennis Mark 
 Lehramt Saskia Kolb 
 Mathematik Christian Bär 
 Medienwissenschaften Nina Atlmaier 
 Pädagogik Natalie Seelbinder 

Julian Scheuer 
 Philosophie Herbert Sandkühler 

(Finanzprüfungsausschuss) 
 Psychologie Grit Fischer 

Marc Stelling 
 Romanistik / 
 Sinologie / 
 Slavistik / 
 SowiSo / 
 Wirtschaftsinformatik David Keller  
 WiSo Esther Begon (AstaFin) 
 Asta Elena Pnzybylsla (AstaFin) 
 STUPA / 
 Gäste / 
Protokoll Jessica Portz 
Sitzungsleitung Marc Stelling 
 

Die Sitzung ist beschlussfähig. 

TOP-Plan: 

I. Begrüßung 



II. Anträge an die Tagesordung 

TOP: 

1. Berichte aus den Fachschaften 

2. Bericht aus dem AstA 

3. Bericht des Finanzprüfungauschusses 

4. Diskussion: AFaT-Referat im AstA 

5. Anträge 

6. Sonstiges 

I. Begrüßung 

(18:20 Uhr) Der Sitzungsleiter Marc Stellung begrüßt die Anwesenden und eröffnet die 

Sitzung. 

II. Anträge zur Tagesordnung 

„TOP 4: Diskussion: AFaT-Referat im AstA“ wird hinzugefügt. 

TOP 1: Berichte aus den Fachschaften 

Geographie 

- Psycho-Geo-Party (letzten Donnerstag, 8.Mai) war leider nicht so gut besucht 

- Geplant: Fahrt zur Bundesfachschaftentagung 

Anglistik 

- Die Party im Studihaus am 27.Juni geplant war, kollidiert leider mit dem Altstadtfest 

und wird auf den  4.Juli (wieder im Studihaus) verschoben 

Germanistik 

- Ersti-Wochenende (vom 7.-9.September) wurde schon gebucht 

- Nachdem jetzt die ganzen anfänglichen Schwierigkeiten beseitig sind, fängt der neue 

FSR mit seiner Arbeit jetzt richtig an 

Pädagogik 

- Am nächsten Donnerstag 22.Mai findet eine Party im Studihaus statt 

- Geplant: Hausarbeiten-Workshop 17.Mai 

Wirtschaftsinformatik 

- Momentan gibt es nichts neues aus der Fachschaft zu berichten 



Informatik 

- Lan-Party findet am Freitag den 23.Mai statt 

Philosophie 

- Petition zur Erhaltung des philosophischen Studienganges wird momentan erarbeitet 

(wird noch AFaT und AstA zu gegebenen Zeitpunkt vorgelegt) 

- Momentanes Angebot: Seminar, bei welchem ehemalige Studierende erklären wie 

sie in den Beruf gekommen sind, welchen sie jetzt haben 

Mathematik 

- Party im Studihaus am 9.Mai  lief gut 

- Ende des Monats findet die Konferenz der Mathematik FSRs statt 

Kunstgeschichte 

- Semestereröffnungsveranstaltung lief gut 

- Am Freitag den 16.Mai findet die Fahrt nach München zum KSK 

FB III 

- Letzen Montag dem 05.05.2014 fand ihre konstituierende Sitzung statt 

- Klausurtagung war gut und sehr konstruktiv 

- Bier-Taste-Party findet am 29.Juni im Studihaus statt 

- Geplant ist am 4.Juni eine Exkursion nach Brüssel 

Japanologie 

- Letzte Woche am Dienstag den 06.Mai fand ihre Vollversammlung statt. 18 Personen 

waren anwesend. Zudem gab es fachfremden Beuch von FB III. 

- Vom 13.-15.Mai finden die Wahlen zum neuen Fachschaftsrat statt. 

Medienwissenschaften  

- Heute dem12.Mai fand ihre Vollversammlung statt. Anwesend waren 19 Personen. 

- Nächste Woche von Mittwoch bis Donnerstag (21.+22.Mai)finden die Wahlen zum 

neuen Fachschaftsrat statt. 

- Am 22.Mai findet das Mewi-Flunky-Ball-Turnier statt. Voranmelden kann man sich 

über Facebook. 

- Die Mewi-Studierendentagung in Wien (1.-4.Mai) war gut gelaufen. 

 



Lehramt 

- Am 11.Juni findet das VW18 statt. Hier wird es Berichte und Informationen zum 

Referendariat geben. 

Wiso 

- Party im Safari ist gut gelaufen 

- Am 28.Mai ist eine Fahrt zum KTMG nach Luxemburg geplant 

- Am Donnerstag den 22.Mai findet im Safari die Logger&Jogger Party statt 

- Am 26.Juni findet die Profs&Mehr Party statt 

Psychologie 

- Psycho-Geo-Party (letzten Donnerstag, 8.Mai) war leider nicht so gut besucht 

- Zum PsyFaKo wird wieder eine kleine Delegation geschickt 

- Sommerfest ist in Planung 

- Der Absolventenball wird momentan ebenfalls geplant 

- Partys sind im Juni sowie Juli geplant 

- Es wir einen Psychotherapie-Infotag, sowie einen Arbeits- und Organisationsinfotag 

(25.Mai) geben 

TOP 2: Bericht aus dem AstA 

- Im Moment wird noch um den Haushalt gekämpft, jedoch sollter dieser doch bald 

verabschiedet werden. 

- Da die Homepage des AstA momentan oft gehackt wird, können aus diesem Grund 

keine Termine in den Kalender eingetragen werden. Wenn sich das Problem gelöst 

hat, wird aber alles nachgetragen. 

- In der Vollversammlung und der Senatssitzung waren auch einige Fachschaften 

vertreten was positiv aufgenommen und begrüßt wurde. 

- Auch der AK Ersti war gut besucht. Ein neuer Termin für ein weiteres Treffen steht 

allerdings noch nicht. 

TOP 3: Bericht des Finanzprüfungausschusses 

- Leider sind immer noch nicht alle Kassenbücher als Exel beim AstA-Finanzreferat 

abgegeben worden. Die, die das noch nicht getan haben werden darum gebeten dies 

in nächster Zeit zu tun. 

- Fragebögen sind bis jetzt ungefähr von der Hälfte der Fachschaften 

zurückgekommen. 



- Nach außen hin sollten alle Finanzen 100% korrekt sein. Momentan wird leider eine 

inhaltliche (nicht qualitative Rüge erwartet) erwartet. 

- Allgemein soll die Buchführung einheitlicher werden, damit dies passieren kann muss 

nun aber zuerst der „Ist“-Zustand festgestellt werden. Je nachdem wie dieser Prozess 

abläuft können auch Fachschaften direkt geprüft werden. 

TOP 4 : Diskussion: AFaT-Referat im AstA 

- Idee beinhaltet das errichten eines ‚FSR/AFaT-Sekretariats‘, welches helfen soll die 

Kommunikation zwischen den Fachschaften und dem AstA zu verbessern. In zum 

Beispiel Finanzfragen oder der Organisation externer Partys soll sich dieses Büro 

vorschalten und dann die Anträge etc. bündeln, um sie dann an die jeweilige Stelle im 

AstA weiterzuleiten. Es sollen keine Kompetenzen ausgelagert werden, sondern 

lediglich eine Optimierung in den jeweiligen Gebieten erfolgen, damit effizienter 

gearbeitet werden kann. Die Koordination soll in beide Richtungen (AstAAFaT; 

AFaTAstA) besser laufen. 

- Reaktion des AstA: Grundsätzlich wird die Idee als gut befunden. Jedoch stellt sich 

die Frage ob so etwas nötig ist. Eigene Ko-Finanzer und jemandem im Komi-Büro der 

sich allein um die Sachen kümmert was die Fachschaften betrifft, gibt es schon. 

Diverse andere Hilfestellungen (AFaT-Reader; AstA-Reader) gibt es zusätzlich.  

- Im Verlauf der Diskussion stellt sich heraus, dass man das Ganze am besten 

ausprobiert, anstatt darüber zu reden, da noch niemand mit einem solchen Vorhaben 

Erfahrung gesammelt hat. Ein Pilotprojekt soll gestartet werden. Vom AstA wird 

hierzu eine Person abgestellt. Wenn alles funktioniert könnte eventuell in der 

nächsten Legislaturperiode ein solches Referat eingeführt werden. 

Abstimmung über die Einführung eines solchen Referates: dafür 13 | dagegen 0 | 

Enthaltungen 2 der Einführung wurde zugestimmt 

- Eine weitere Idee ist die Einführung von ständigen Mitgliedern aus den Fachschaften 

in den jeweiligen Referaten, was allerdings schon ausprobiert  wurde. Das Problem 

ergibt sich darin, dass man nicht Einen für eine Sache, sondern Einen für alles haben 

möchte. 

- Damit zusammen mit dem abgestellten AstA-Mitglied ein Konzept erarbeitet werden 

kann, muss sich auch jemand aus dem AFaT sich bereiterklären bei dieser Arbeit 

mitzuwirken. 

Abstimmung über den vorläufigen Vertreter des AFaT in dieser Sache (Adrian 

Assenmacher): einstimmig angenommen 



- Zusätzlich zu allen nun vorläufig getroffenen Absprachen soll diese Idee in den 

Fachschaften diskutiert werden, damit eine Gesamtbild der Meinung entstehen kann 

und man weiß, ob solch eine Einrichtung benötigt wird. 

TOP 5: Anträge 

- Fachschaft Medienwissenschaft: Antrag auf Fahrtkostenerstattung und 

Teilnehmergebühr, welche bei dem Besuch der Medienstudierendentagung 

(MeStuTa) in Wien angefallen sind. Die Veranstaltung ging vom 1.- 4.Mai. 

Eigenanteilig wurden  Verpflegung, Parken sowie andere Kleinigkeiten bezahlt. Der 

Antrag liegt vollständig vor. 

Abstimmung über den Antrag: dafür 11 | dagegen 0 | Enthaltungen 4 der Antrag 

wurde angenommen 

- Fachschaft FB III: Antrag auf Fahrtkostenerstattung welche bei ihrer Klausurtagung 

angefallen sind. Diese fand vom 2.-4.Mai statt. Der Antrag liegt nicht vollständig vor, 

wodurch in dieser Sitzung nicht über ihn abgestimmt werden kann. 

Allgemeine Frage die sich dennoch bei diesem Antrag stellt: Wenn eine Fachschaft 

nachweislich genug Geld hat um dies allein bezahlen zu können muss dann der 

AFaT diese Anträge annehmen? Problem: In der Satzung des AFaT gibt es nur  

Handlungsvorschläge. 

 

Die nächste Sitzung findet am 26.05.14 um 18.00 (c.t.) in E 52 statt. 

(19:40 Uhr) Die Sitzung wird beendet 

Für das Protokoll: Anhängend der Antrag der Fachschaft Medienwissenschaft 

 



Fachschaft Medienwissenschaft      Trier, den 11. Mai 2014 

Jan Goubelmann 

Universität Trier 

Universitätsring 15 

D-54296 Trier 

 

 

AFaT Universität Trier 

Universitätsring 15 

D-54286 Trier 

 

Antrag auf Rückerstattung der Unkosten für die Teilnahme an der 

Medienstudierendentagung 2014 

 

Sehr geehrte Damen und Herren, 

hiermit bitte ich im Auftrag der Fachschaft Medienwissenschaft um die 

Rückerstattung der angefallenen Kosten für die Teilnahme an der 

Medienstudierendentagung 2014 durch den AFaT der Universität Trier.  

Die Fachschaft Medienwissenschaft hat auf Einladung der IG/StV Publizistik der 

Universität Wien an der diesjährigen Medienstudierendentagung vom 02. – 04. Mai 

2014 teilgenommen. Dabei wurde die Fachschaft Medienwissenschaft von vier 

Studierenden vertreten. Pro Teilnehmer wurde eine Teilnahmegebühr von 50,00 Euro 

aus Mitteln der Fachschaft Medienwissenschaft bezahlt. Da es sich bei der 

Medienstudierendentagung um eine Veranstaltung zum interuniversitären 

Informationsaustausch handelt, bitte ich den AFaT um eine Erstattung der 

angefallenen Teilnahmegebühren in Höhe von 200,00 Euro. 

Ferner bitte ich um eine Erstattung der während der Hin- und Rückreise entstandenen 

Kraftstoffkosten in Höhe von 181,34 Euro. Während der Hin- und Rückreise wurden 

diese Kosten von den Teilnehmern zunächst privat bezahlt.  

Die Kosten für Verpflegung, Autobahnvignette für Österreich, Parkgebühren und 

ÖPNV-Tickets in Gesamthöhe von geschätzten 100,00 Euro werden von den 

Teilnehmern als Eigenanteil übernommen. 

Diesem Dokument beigefügt sind Kopien der Teilnahmebescheinigungen der vier 

Teilnehmer, sowie eine Kopie eines aktuellen Kontoauszugs zum Nachweis der 

Zahlung der Teilnahmegebühren. Zum Nachweis der entstandenen Kraftstoffkosten 

sind außerdem Kopien der Tankrechnungen beigefügt. 



Falls Sie dem Antrag zustimmen, bitte ich Sie, den Gesamtbetrag von 381,34 Euro auf 

das Konto der Fachschaft Medienwissenschaft zu überweisen. Die zunächst privat 

beglichenen Kraftstoffkosten werden in diesem Fall von uns anteilig an die 

Teilnehmer zurückerstattet. 

Kontonr.  1061092 

BLZ  585 501 30 (Sparkasse Trier) 

 

 

 

Mit freundlichen Grüßen, 

 

 

_____________________________ 

Jan Goubelmann 

i.A. Fachschaft Medienwissenschaft 

 

 

 
















